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1 2025/6/5 60代 1   徳島市
自転車歩行者道の自転車通
行帯の明確化と周知の徹底
などについて

自転車歩行者道（以下、自歩道）がある県道徳島鴨島線の徳島市体育館前などでは自転車と歩行者の通行分離がなされているにも関わらず、歩行者が自転車
の通行帯を堂々と歩いています。また、逆（自転車が歩行者の通行帯を走行）もありますし、自転車通行帯を歩く歩行者の後ろから突然自転車が歩行者を追
い越してくる場面があり、とても危ないと感じています。
これらは通行帯区分（色の違いなど）が明確でなく（通行帯の所々に表示はありますが）わかりにくいことや、県民（徳島市民）に十分な周知がされていな
いため、自歩道の通行が区分されていることを知らない、が原因の一端であると推察されます。
以前「自歩道内のカラー舗装について」で色の違いが指摘されておりましたが、徳島市内に設置されている国道や県道の自歩道の通行区分の色がバラバラで
あるにも関わらず、一向に変更することなく放置しているので、こちらの目安箱で提言や意見することは県政になんの意味も持たないのでしょうか？
ついでに県道徳島鴨島線のポッポ街西出入口前にはいつも多数の自転車が駐輪されていますが、道路管理者の県として駐輪を認めているのでしょうか？
徳島市の自転車放置禁止地区には該当しないので、問題がないのでしょうか？
ここは朝夕の通勤・通学時間帯には多くの歩行者や自転車が通行しており、私が自転車通行帯を南進している際、並走して北進してきた若者２人が駐輪して
いる自転車をよけて突っ込んできたため、2人の内の1人と肩同士がぶつかりました。幸いにして転倒することもなく怪我もなかったので、そのまま立ち去っ
た若者2人を追いかけて注意することはしませんでしたが、後から放置自転車に対する怒りがこみ上げてきました。
道路管理者もしくは警察から指導するなどして駐輪をやめさせることはできませんか？
何もせず放置するから毎日駐輪が行われるのだと思います。
以上、適切かつスムーズな対応に期待しています。

2 2025/6/17 70代以上 1 徳島市 指示器など

　日々、車の運転をしていて思うのはドライバーのマナーの低さです。
　中でも１番顕著なのは指示器です。以前にラジオで四国放送のアナウンサーも言ってましたが、県の方々も覚えがきっとあるかと思います。
１.車線変更時に指示器をださない。
２.右左折時の指示器を曲がる直前や曲がりなが
　らだす。
３.ひどい場合に指示器をださない。
４.停車時や停車時から発進時の指示器やハザードをださない。
５.トンネル内での点灯しない。
　規則では１は３秒前、２.３は３０ｍ前と決まっており違反対象のはずです。にも関わらず未だに取り締まりも啓発も全くありません。この指示器違反の
割合は４割５割でしょうね。
以上これらは規則でもありマナーですが、ドライバーが自分本位で周りへの配慮ができない人間なのでしょうが、まずは何のための指示器や点灯か理解して
いないからでしょう。
　以上、少し警察が取り締まりをすればドライバーも気づくか知れませんね。とにかく事故の前提になるかもですし、また横断歩道前での人への配慮等にも
つながるものでしょう。
　県や関係機関により改善して頂きたく切に希望いたします。
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